



☺ 試行錯誤の末にできた昔ながらの味

10年前に、豆腐のお店を始めました。地釜を使い、まきの火でじっくりと煮る昔ながらの製法で作るのが、私の豆腐の特徴です。

龍神村では昔から多くの家庭で豆腐が作られていました。その代々受け継がれてきた製法を、地域の方から教わり、豆腐作りを始めたのですが、毎日が手探りで失敗の連続。まきの火加減や、かき混ぜるタイミングなど、試行錯誤を繰り返し、ようやく自分の豆腐が作れるようになりました。そうしてできた豆腐は、地元の方だけでなく、県外からのお客さんにも喜んでいただいています。

お店は、便利な場所にあるとは言えません。しかし、この場所で作った豆腐だからこそ、皆さんに愛していただけるのだと思います。豆腐作りを通して地域に住むいろいろな方たちと一緒に、龍神の魅力をもっと伝えていきたいですね。



きよし
小澤 聖 さん

44歳 龍神村小又川
豆腐工房経営

たなべスマイル



すくすく子育てクラブ

40 B型肝炎について

10月1日からB型肝炎ワクチンが予防接種法で定める定期接種となりました。対象は平成28年4月1日以降に生まれたお子さんで、一歳になる前に3回の接種を終える必要があります。

●B型肝炎とは？

B型肝炎ウイルスの感染により起こる肝臓の病気です。この感染は、一過性の感染で終わる場合と、そのまま感染している状態が続いてしまう場合(キャリア)があります。キャリアになると慢性肝炎になることがあり、そのうち一部の人では、肝硬変や肝がんなど、命に関わる病気を引き起こすこともあります。

●B型肝炎ウイルスの感染の経路は？

キャリアのお母さんから分娩時に赤ちゃんに感染する「母子感染(垂直感染)」と、

それ以外の周囲の人との接触で感染する「水平感染」の2つの場合があります。B型肝炎ウイルスは血液だけでなく、だ液・汗・涙などからも感染することが分かっています。比較的、感染力が強いウイルスといわれています。

●B型肝炎ワクチンとは？

ワクチンを接種することで、体の中にB型肝炎ウイルスへの抵抗力(免疫)ができます。免疫ができることで、一過性の肝炎を予防できるだけでなく、キャリアになることを予防でき、周りの方への感染も防ぐことができます。



健康増進課 健康管理係
森田 真希

我が家の愛ドル

11月生まれ



あんな
小柳 杏奈ちゃん(2歳)

いつも元気でヤンチャな杏奈ちゃん☆
2歳のお誕生日おめでとう☆
これからもすくすく元気に成長してね★

パパ&ママより



かいと
坂本 海音ちゃん(3歳)

笑顔が自慢の、かいちゃん☆
いつもみんなを笑わせてくれてありがとう。
これからも、ねーねと仲良く、元気に育ってね。

とーと・カーかより

広報発行月に誕生日を迎えるお子さん(就学前まで)の写真を募集しています。(氏名、住所、生年月日、電話番号、簡単なコメントを添えてください。)締切りは、12月生まれが11月10日、1月生まれが12月1日です。掲載できる枠に限りがありますので、先着順とさせていただきます。ご了承ください。
■あて先 〒646-8545 新屋敷町1 企画広報課 広聴広報係 ☐kikaku@city.tanabe.lg.jp



備えて 防災コラム

第30回 世界津波の日

近頃、空気が冷たくなり、秋を感じる季節となってきました。

11月と言えば、皆さんは昨年12月の国連総会で、11月5日が「世界津波の日」とされたことをご存知でしょうか。この「世界津波の日」のきっかけになったのが、和歌山県広川町に伝わる有名な逸話「稲むらの火」です。

これは、江戸時代後期の安政元年11月5日(1854年12月24日)に発生した安政南海地震の際に津波の発生をいち早く察知した、広村(現在の広川町)の村人である濱口梧陵が自らの稲むら(稲束を積み上げたもの)に火を付け、この火を目印に村人を高台まで導き、津波災害から多くの命を救ったというものです。また、彼は、今後の津波災

害から村を守るために防波堤を築き、後の津波災害を最小限に抑えたといわれ、この防波堤は現在も広川町を守り続けています。

日本では、この逸話を基に平成23年からこの日を「津波防災の日」としていますが、これからは世界規模で津波災害の対策強化に向けた機運が高まることが期待されます。

津波を伴う地震は世界の至る所で発生しており、平成16年のスマトラ島沖地震、平成23年の東北地方太平洋沖地震などでも多くの方が犠牲となりました。

津波災害を幾度となく経験してきた日本の津波対策を世界中に発信し、それが各国で生かされれば、素晴らしいこととす。





図書館へ行こう

ひとことコラム

日本にとっては、遠くて近いアメリカの第45代大統領選の結果は、政治的・経済的なことを始め、いろいろな分野で気になるところです。約1年の期間をかけての大統領選出は、世界の注目度からしてトップクラスだと思います。「YES WE CAN」からつなぐ新大統領のメッセージは何なのか、日米のいろいろな課題についても、明るい兆しが見えてくることを期待します。アメリカを知るためには、「早わかりアメリカ」等の本もありますので、図書館へ是非、お越しください。(雄)

司書のオススメ 新着図書



正直に語る 100の講義

著/森 博嗣 出版/大和書房

作家が常日頃から思っていることを正直に文章にすることは、珍しい。「個性派」と謳われたミステリー作家・森博嗣が、講義形式で思ったことを素直に、分かりやすくテーマに沿って論考しています。



こころのふしぎ たんけんえほん

監修/平木 典子 発行/PHP 研究所

うれしくなったり、かなしくなったり、くやしなったり…こころのなかには、いろんなきもちがうずまいているね。こころってなんだろう？ こころはどこにあるのかな？ こころのふしぎをのぞいてみましょう！

本館=毎週⑧、11/24⑧(館内整理)

龍神分室=第1・2・3⑧⑨、11/3⑧⑨、23⑧⑨

中辺路分室=毎週⑧、11/3⑧⑨、12⑧、23⑧⑨

大塔分室=第1・2・3⑧、毎週⑧、11/3⑧⑨、23⑧⑨

本宮分室=毎週⑧⑨、11/3⑧⑨、23⑧⑨

休館日

※移動図書館の運行日程・巡回時間については下記までお問い合わせいただくか、ホームページをご覧ください。

○問合せ 市立図書館 ☎0739-22-0697 (□http://www.city.tanabe.lg.jp/tosho/index.html)

お子さんと一緒に おはなしのコーナー



■おはなし会

絵本の読み聞かせや紙芝居
(対象:4歳くらいから)
本館=11/6・20・27・12/4
(全⑧、11時~)

中辺路分室=11/19⑨(10時30分~)

大塔分室=11/26⑨(10時30分~)

■おはなしのじかん

おはなしや わらべうたなど
(対象:小学生以上)
本館=11/5・12/3(全⑧、11時~)

■おはなしタイム

おはなしや 絵本の読み聞かせなど
(対象:4歳くらいから)
本館=11/12・19・26(全⑧、11時~)

■ひよこタイム

赤ちゃん絵本の読み聞かせやわらべうたあそびなど(対象:0~2歳くらい)
本館=11/16⑧(11時~)

■こぐまタイム

絵本の読み聞かせやパネルシアターなど(対象:2~3歳くらい)
本館=11/16⑧(11時30分~)

■スライド劇場(生涯学習フェスティバル イベント)

「おおかみと七ひきのこやぎ」「ヘンデルとグレーテル」グリム童話より
本館=11/27⑧(14時~)

開館時間

本館=⑧~⑨ 9時30分~19時30分
⑩・⑪ 9時30分~18時

分室=9時~17時

※龍神分室は、⑧~⑨ 20時まで時間延長あり。

必撮!!

市民レポーターが、地域情報を発信★
まちかど特派員



安倍晴明ゆかりの地を訪ねて

平安時代に活躍した陰陽師安倍晴明を、存じでしょうか？晴明は、卓越した知識を持って当時の天皇に仕え、名声を極めた陰陽師で、熊野詣にも度々随行したといわれています。

各地に様々な伝説が残る晴明ですが、その昔、龍神村を訪れていたのです。龍蔵寺由来によると、「龍神村殿垣内和田谷に山本と申す寺屋敷あり、…安倍晴明三昧に伏す」と記されています。殿原地区には今も安倍晴明神社があり、伝説とともに「笠塔山」「猫又ノ滝」「晴明の淵」「晴明転がし」「晴明腰掛岩」の名が残っています。また、殿原地区谷口のヒルは、晴明に口をひねられたことにより、人に吸い付くことがなくなったともいわれています。それらは、晴明がこの地を訪ねてきた証と思われるものばかりです。



晴明の伝承を生かそうと活動している殿原晴明会は、安倍晴明神社に奉納する絵馬を作っていて、その絵馬をフィギュアスケートの羽生結弦選手や作家の荒俣宏さんも奉納しています。

龍神村に今も残る晴明の足跡を、一度訪ねてみませんか？

文・写真 宮脇真紀

第8回 よさこい踊り

よいやさ！今年の弁慶まつりのよさこい大会で3位になった紀州龍神のメンバーとして舞台上に立ち、よさこいを踊りました。知り合いの誘いで私は紀州龍神の皆さんと9月から練習を始めました。紀州龍神は今年2年連続で和歌山市のよさこい大会で大賞になったので、「私が弁慶まつりに出て大丈夫かな？」と不安いっぱいでした。私はダンスが大好きですが、よさこいは初めてでした。紀州龍神の皆さんからサポート、励ましと笑顔で頑張りました。踊りをしながら鳴子を鳴らし、笑顔で掛け声を同時にするので難しかったです。弁慶まつりの当日、緊張と興奮の気持ちがいっぱいでしたが、踊り始めたら楽しくて最高に気持ち良かったです。メンバーと力と笑顔、そして感動を込めて田辺市の皆さんに元気を届ける気持ちで頑張って踊りました。他のよさこいチームも迫力があり、楽しく祭りを盛り上げてくれ、すごくにぎやかな一日でした。アメリカではよさこいを知っている人たちが少ないので、海外でよさこいを広めたらたくさんの外国人の方たちも興味を持ち、一緒に踊りたくてと思います。よさこいは誰でもできてとても楽しいです。私もよさこいを踊り続けたいので、皆さんといっしょに踊りましょう！



ザエツの
ほのぼの
たなべ散歩

ALOHAー国際交流員のシエンです。私が市内のあちこちで出会った「田辺なごは」という体験や出来事を皆さんにお伝えします！

